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为让孩子们度过一个健康、安全的暑假，近日，淮

安市老坝口幼儿园各班老师组织幼儿，开展暑假前安

全主题教育活动。

各班老师根据班级实际情况，从交通安全、饮食

卫生、防溺水、防走失、防火等方面对幼儿进行安全知

识教育，增强幼儿安全意识，提高幼儿防护能力，确保

幼儿假期安全。该园还通过微信公众号、QQ群等渠

道向家长宣传安全知识，增强家长风险防范意识。

该园携手家长通过家园共育做好安全教育与防

范工作，让孩子们能够平安度过一个有意义的暑假。

（左翠萍 束秀如）

老坝口幼儿园

加强暑假安全教育

为深入开展安全生产工作，根据上级“安全生产

月”活动安排，结合安全宣传“五进”要求，近日，淮安

高新控股公司组织开展“百团进百万企业千万员工”

安全宣讲活动。活动由该公司副总经理朱国忠主持，

工程处（安办）相关人员，各项目参建单位项目经理、

总监等管理人员及工人代表参加。

活动中，全体人员进行集体承诺签名，并观看《安

全的声音》宣传教育片。该公司党委书记、董事长、总

经理朱正国解读新修订的《江苏省安全生产条例》，分

析研判重大事故隐患以及当前安全生产形势，对近期

安全生产工作重点及下一步计划进行部署和要求。

朱正国表示，当前是项目建设的关键时期，也是

炎热多雨夏季事故的多发期，公司上下要更加积极主

动地排查整治安全生产隐患，一刻不能松、一步不能

让，坚决守住安全生产底线、红线，一方面要提高政治

站位，努力构建新安全格局，推动安全治理模式向事

前预防转型；另一方面要压紧压实主体责任，加大安

全投入，全力保障高质量发展。

朱正国指出，当前安全工作重点围绕“三个突

出”：突出宣传教育，扩大安全生产宣传覆盖面，增强

落实主体责任的思想自觉和行动自觉，提升一线作业

人员安全意识、应急能力；突出源头管理，紧盯事故隐

患风险，加强风险二次辨识，坚决做到风险隐患摸清

摸透、整治彻底、防控到位；突出监管责任，强化履职

尽责，加强监督检查，确保监管全覆盖、无盲区，杜绝

一切事故发生。

活动最后，该公司还开展夏日送清凉慰问活动，

向一线人员送上防暑降温物品。 （吕建）

淮安高新控股有限公司

开展安全宣讲活动

需求日益增长 习惯有待培育

心理咨询
如何创造“情绪”价值？

他是村民心中的“老大哥”
——记第三届“淮安市文明家庭”

王宝银家庭

淮阴区南陈集镇镇北村的王宝银是一名退役军

人，也是一名老党员。只要群众有困难，他就会尽自

己所能提供帮助，成为周围村民争相效仿的榜样。在

村民心中，他是受人尊敬的“老大哥”。因为助人为乐

不图回报，王宝银家庭获评第三届“淮安市文明家

庭”。

在村民眼中，工兵出身的王宝银是个技术能人，

什么都会修，什么活都会干，为人还很热心。他经常

义务帮助邻里补门、搭棚子、修锁等。“这些都是力所

能及的小事，没什么难度，能帮的忙我一定帮。”王宝

银说。

“哪里有困难就往哪里去”是王宝银的座右铭。

2021年上半年，镇北村水电站年久失修无法抽水，很

多农作物得不到灌溉，村民焦急万分。王宝银得知此

事后主动联系村干部，和他们一起想办法。在他和村

干部的不懈努力下，镇北村解决了水渠、水电站使用

等民生问题。“现在，农田灌溉用水‘随叫随到’。”王宝

银自豪地说。

如今，年逾七旬的王宝银仍喜欢帮助街坊邻居排

忧解难，用实际行动传递邻里温情。

■融媒体记者 张金宇

心理咨询，有人认为是一个高大上的金领行业，坐着聊
天就能收入颇丰，也有人嗤之以鼻，认为是华而不实的骗人
行当。随着人们对心理健康的日益重视，心理咨询服务行
业迅速发展，数据显示，我国经营范围含心理咨询的企业已
达12万家。大趋势下，我市心理咨询工作室也不断涌现，
它们的经营状况如何？ ■融媒体记者 王舒

杨帆心理工作室成立于 2012

年，是淮安资质比较老的心理咨询机

构。记者看到，房间内的陈设相当特

别，沙盘、玩偶、抱娃等应有尽有，温

馨的布置给人感觉像是走进了一家

儿童乐园。工作室负责人李建梅告

诉记者，这些陈设主要是为方便工作

人员判断咨询者的生活背景和心理

状态，“我们会让来访者随意挑选一

种玩偶，如果来访者选择旋转木马，

可能更多是在表达对快乐、自由以及

与家人团聚的向往。不过，道具辅助

只是一方面，我们还要通过与来访者

深入交谈，对他们进行更多了解。”

李建梅介绍，心理工作室的人员

配置和设施配备在淮安来说算是比

较齐全的，经营效果还不错。“现在工

作室每月接待咨询个案可达几十个，

我个人每月个案能有4到5个，一个

月下来几千块钱是有的。”李建梅说，

这样的收入水平在淮安心理咨询行

业算比较高的了，“据我所知，现在淮

安大多数心理咨询师主要以兼职为

主，其中以老师和医生居多。”

李建梅的话在其同行那里得到

了印证。淮安曙光心理咨询中心负

责人刘斌告诉记者，目前，淮安市区

正式在民政局注册的心理咨询机构

大多数是公益组织，真正面向社会收

费的心理咨询机构不多。

现 状
公益性兼职岗居多

淮安曙光心理咨询中心成立于2010年，是

淮安最早成立的心理咨询机构之一。刘斌说，

他们咨询机构成立的第一年，全年总共就接到

两三个咨询，其中第一个收费咨询一直让他记

忆深刻，“来访者是一名中年妇女，主要过来倾

诉家庭琐事，原定好的一个小时硬生生被拖长

到两个多小时，最后只收费50元。结果那名妇

女虽然有收获，但还是觉得钱花得心疼。”刘斌

表示，那名妇女的看法代表了社会上很多人对

心理咨询的态度，人们觉得遇到心理问题，和家

人倾诉一下或听听朋友的劝说就没事了，没有

必要花钱去找心理咨询师。刘斌解释说，其实，

专业的心理咨询和普通劝说是两码事，效果也

完全不一样。“很多来访者在来到咨询室之前，

一般都自己努力排解了很长时间，用尽各种方

法都没有效果。当进行了专业咨询以后，他们

往往认为咨询的钱花得很值。”

刘斌说，陪伴来访者寻找到根源，并引导来

访者自己从内心领悟、找到解决问题的出路，不

强制灌输，是专业心理咨询的一大特点，而真正

能够在交谈中切中要害，则需要长期的专业积

累。现在淮安很多做心理咨询的，都强调自己

有心理咨询师的证书，但其实这只是表示咨询

师具备了理论知识，距离能够给人做心理咨询

还有很长的距离。咨询师在独立做心理咨询

前，至少需要跟着有经验的咨询师做几年的心

理咨询实践，才可能上手，否则不仅咨询效果没

有保证，还有可能使咨询者误入歧途。

对此，李建梅有一个形象的比喻：“做心理

咨询就像我们考驾照，一个人考到驾照，并不代

表能真正驾驶汽车独立上高速。”李建梅表示，

目前，心理咨询受到很多人误解的一个重要原

因是社会上有证书无能力的心理咨询师较多，

使得人们对心理咨询的效果比较失望，渐渐地

对整个行业失去信心，其实真正有能力的咨询

师还是供不应求的。

误 解
心理咨询不等于劝

心理咨询师的专业能力是保证业务

量的关键，心理咨询机构的创新精神也

是做好这一行业必不可少的要素。采访

中，记者发现我市不少有规模的心理咨

询机构都将自己的业务进行适当划分，

其中学生心理辅导、婚姻家庭咨询、心理

咨询师培训是最被大家重视的三个方

面。心理咨询已经从传统意义上精神疾

病的治疗，向大众心理健康疏导和预防

方面转变。但与此同时，各家心理咨询

机构又都在主打这些业务，同质化竞争

的加剧，使得原本就容量有限的市场更

加拥挤。

对此，国家二级心理咨询师刘玲表

示，心理咨询机构对业务进行划分和拓

展仅仅是增强盈利能力的一个方面，要

想真正打开市场，还需要从被动接诊转

成主动出击。据统计，社会上绝大多数

人或多或少存在一定的心理困扰，但除

非心理问题发展到严重的程度，大家很

少主动前来就诊，这就需要心理机构平

时能多举办一些免费的情感交流活动，

让大家定期沟通，排解困扰，而在活动举

办的过程中，心理咨询机构的知名度也

会逐渐提升，这可以为后续的收费服务

打下基础。

也有业内人士认为，心理咨询行业

要想健康发展，最根本的还是要从提高

心理咨询师能力处入手。首先，国家需

要规范市场，提高考证的门槛，考试的人

最好有心理学、医学、教育学等背景；其

次，通过考试的人需要不断接受培训，向

心理督导师这种更高的等级去努力；最

后，要加强高校和心理咨询机构之间的

联系，为心理系的学生提供更多的实践

场所。

建 议
提升门槛避免同质

日前，我市各地开展
“普及禁毒知识 远离毒品
危害”主题宣传活动。图
为民警在候车室通过展示
毒品仿真品、发放宣传资
料、宣讲案例等形式宣传
禁毒知识，增强旅客防范
毒品、远离毒品意识。

■融媒体记者 赵启瑞
通讯员 刘涛


